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Protokoll 

über die Mitgliederversammlung der Tennisabteilung des TSV Lustnau  

am 01. August 2020 auf der Tennisanlage des TSV Lustnau 

  

Beginn der Mitgliederversammlung: 18:07 Uhr 
An der Versammlung haben 57 Personen teilgenommen, davon 54 Stimmberechtigte, 1 Mitglied unter 

16 Jahre und 2 Gäste. 
 

Die Einladung zur Mitgliederversammlung der Tennisabteilung erfolgte ordentlich und fristgerecht.  

Es wurden von Seiten der Mitglieder*innen keine Anträge gestellt.  
 

Für die Abteilungsleitung sind erschienen:  

Abteilungsleiter: Rainer Mack  
Stellvertr. Abteilungsleiter: Wilfried Raiser  

Finanzverwalter: Marco Müller (kommissarisch) 
Technischer Leiter – Tennisplätze: Herbert Kress  

Technischer Leiter – Tennisanlage: Walter Rommel 

Breitensportwart: Werner Damson  

Mitgliederverwalterin: Sandra Müller-Marek (kommissarisch) 

Sportwart: Bastian Kopp  
Jugendwart: Tobias Kolschewski 

Jugendwart: Philip Hornemann 

Öffentlichkeitsarbeit: Dominik Raiser (kommissarisch) 

Schriftführerin: Clara Oehler (kommissarisch) 

Entschuldigt: IT-Beauftragter. Robin Cramer (kommissarisch) 

 

 
 

1. Eröffnung und Begrüßung 

Rainer Mack eröffnete die Mitgliederversammlung unter dem Motto "Alles gleich, aber anders". 

 

2. Jahresbericht 2019 und Aussprache  

Der Jahresbericht sowie der Ausblick auf die kommende Saison wurden in Kurzform von Rainer Mack 

vorgetragen. Der ausführliche Bericht sowie alle weiteren Berichte (Sportwart, Jugendwart, Breiten-

sportwart und Technische Leitung) sind angehängt oder hier nachzulesen.  

Einen besonderen Dank sprach Rainer Mack Wilfried Raiser, der zusätzlich das Amt des Corona-

Beauftragten übernahm, aus.  

 

3. Vorstellung des Jahresabschlusses und des Haushaltsplanentwurfs für das bevor-

stehende Jahr 

Vorstellung des Jahresabschlusses und des Haushaltsplanentwurfs für das bevorstehende Jahr von 

Gerhard Märkle.  

Die TA ist schuldenfrei und es konnten Gelder, insbesondere aufgrund der noch nicht durchgeführten 

Renovierungsarbeiten des Pavillondachs, der Rücklage zugeführt werden. Somit ergibt sich ein Konto-

stand (31. Dezember 2019) von 1.518,01 Euro. Alle Konten und Rücklagen zusammengenommen 

verzeichnet die TA ein Haben (31. Dezember 2019) von 18.026,35 Euro.  

Der Haushaltsplanentwurf für das schon fortgeschrittene Jahr 2020 sieht Aus- sowie Einnahmen von 

48.337 Euro vor. Aufgrund der Corona bedingten geringeren Ausgaben für die Mannschaften und dem 
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starken Zuwachs an Neumitglieder*innen wird für das laufende Jahr ebenfalls eine positive Bilanz 

erwartet. 

Aufgrund der umfangreichen Arbeit, die Gerhard Märkle die letzten 33 Jahre in seinem Amt geleistet 

hat, und der Ankündigung nicht mehr zur Wiederwahl zur Verfügung zu stehen, wird in Zukunft das 

Amt des Finanz- und Mitgliederverwalters auf zwei Schultern verteilt.  

 

4. Feststellung der ordnungsgemäßen Führung der Abteilungsleitung  

Das langjährige Mitglied der Tennisabteilung, Gerhard Breuninger, hat die Feststellung der ordnungs-

gemäßen Führung der Abteilungsleitung durchgeführt. Die ordnungsgemäße Führung des Abteilungs-

ausschusses für das Jahr 2019 wurde einstimmig bestätigt.  

 

5. Neufassung der „Tennis Abteilungsordnung“ 

Die bisherige Geschäftsordnung stammt aus dem März 2015 und wurde in den letzten Monaten grund-

legend überarbeitet und an die neuen Anforderungen angepasst. Darin wurde die Struktur der TA 

neuaufgebaut und die Zuständigkeiten und Aufgabenbeschreibungen jedes Amtes, zur Verbesserung 

der Transparenz, detailliert geregelt und aufgelistet. Neu enthalten ist auch ein Beirat für den Breiten-

sport sowie den aktiven Mannschaftssport, mit dem Ziel den Hobbysport stärker zu fördern.  

Eine genaue Gegenüberstellung der bisherigen „Geschäftsordnung der Tennisabteilung des TSV Lust-

nau 1888 e. V.“ und der zukünftigen „Tennis Abteilungsordnung“ findet sich im Anhang oder ist hier 

nachzulesen.  

Die neue Tennis AbtO wurde einstimmig angenommen.  

 

6. Änderungen der „Spiel-Platzordnung“ 

In die „Spiel- und Platzordnung“ vom 10. März 2019 sollen einige Änderungen mitaufgenommen wer-

den. Diese beinhalten die Aufnahme der Regelungen des elektronischen Buchungssystems „eBuSy“.  

Die geänderte „Spiel- und Platzordnung“ findet sich im Anhang oder ist hier nachzulesen.  

 

Beschluss: Die Änderungen wurden mehrheitlich angenommen.  

 

Es folgte eine geplante Abstimmung über eine Neuregelung der „Spiel- und Platzordnung“ hinsichtlich 

der Buchung der Plätze 4 und 5. Diese betrifft die derzeit Corona bedingt ausgesetzte gültige „Spiel- 

und Platzordnung“. Darin ist in § 3 die Belegung der Plätze geregelt: Satz 2: „Auf den Plätzen 1, 2, 3 

und 6 kann maximal 7 Tage im Voraus eine Buchung vorgenommen werden.“ Satz 3: „Auf den Plätzen 

4 und 5 kann eine Buchung nur bei Anwesenheit mindestens eines Spielers auf der Anlage und maxi-

mal eine Stunde vor Spielbeginn erfolgen.“ 

Da sich die Mitglieder*innen des Tennisausschusses nicht einig über die Neuregelung der Buchung der 

Plätze 4 und 5 sind standen zwei Anträge zur Abstimmung. 

Beschlussantrag 1 (vorgetragen von Rainer Mack): 

1. Der § 4 Abs. 2 erhält folgende Fassung: „Mitglieder können alle nicht reservierten Plätze mittels des 

elektronischen Buchungssystems eBuSy buchen. Jedes Mitglied kann nur eine Buchung vornehmen. 

Die nächste Buchung kann erst nach Spielende der ersten Buchung erfolgen.“ 
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Begründung:  

Die Regelung, dass alle Plätze 7 Tage im Voraus gebucht werden können, wurde in der „Corona-Zeit“ 

eingeführt und hat sich bewährt. Jedenfalls sind keine Probleme bekannt geworden. Auch kann die 

Vorgabe „7 Tage im Voraus“ entfallen, da die nächste Buchung erst nach Spielende der ersten Bu-

chung erfolgen kann. 

Beschlussantrag 2 (vorgetragen von Bastion Kopp): 

1. Der § 4 Abs. 2 erhält folgende Fassung: „Mitglieder können alle nicht reservierten Plätze mittels des 

elektronischen Buchungssystems eBuSy buchen.“ 

2. Der § 4 Abs. 3 erhält folgende Fassung: „Auf den Plätzen 1, 2, 3 und 6 kann maximal 7 Tage im 

Voraus eine Buchung vorgenommen werden.“ 

2. Der § 4 Abs. 4 erhält folgende Fassung: „Auf den Plätzen 4 und 5 kann maximal 24 Stunden vorher 

eine Buchung vorgenommen werden.“ 

Begründungen: 

Mit diesen Regelungen wird verhindert, dass alle Plätze 7 Tage im Voraus gebucht sind und eine Wo-

che lang alles belegt ist. Dies könnte insbesondere unter der Woche ab 18 Uhr eintreten. 

 

Aufgrund von entstandener Unklarheit über die tatsächliche Ausgestaltung der Beschlussanträge wur-

den jedoch beide Anträge zurückgezogen.  

Somit gelten zurzeit die Corona bedingten Regelungen. 

 

7. Wahlen 

Die Neuwahlen basieren auf der neuen Tennis Abteilungsordnung. 

Zur Wiederwahl stellen sich zur Verfügung:  

Wilfried Raiser als „Stellvertretender Abteilungsleiter“ (für 2 Jahre)  

Herbert Kress (für 1 Jahr) und  

Walter Rommel (für 2 Jahre) für den Zuständigkeitsbereich „Technische Leitung“  

  

Zur Neu-Wahl (für jeweils 2 Jahre) stellen sich zur Verfügung:  

Marco Müller für die Finanzverwaltung  

Robin Cramer für die Informationstechnik  

Sandra Müller-Marek für die Mitgliederverwaltung  

Dominik Raiser für die Öffentlichkeitsarbeit,  

Clara Oehler für die Schriftführung 

 

Alle Kandidaten wurden von der Mitgliederversammlung einstimmig gewählt. Alle Gewählten nah-

men die Wahl an. 

 

8. Anträge 

Es lagen keine Anträge vor. 

 

9. Sonstiges 
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9.1.  

Es wurde von einigen Mitglieder*innen der Wunsch geäußert das Thema „Auslastung der Tennisanla-

ge“ in den nächsten Ausschusssitzungen auf die TO zu setzten. Dabei wurde auch die Möglichkeit 

einer Begrenzung der Anzahl der Mitglieder*innen aufgeworfen.  

9.2.  

Herbert bedankte sich bei allen Helfer*innen, die sich für die Pflege der Tennisanlage engagiert ha-

ben. Im Zuge dessen verwies er auf die Wichtigkeit der AE und rief diejenigen Mitglieder*innen, die 

noch keinen AE geleistet haben, auf dies noch diese Saison zu tun, damit der gute Zustand der Plätze 

und der Anlage weiterhin gesichert werden kann. Rainer Mack bedankte sich im Namen Aller bei Her-

bert Kress und Walter Rommel für deren großen und zeitintensiven Einsatz für die TA.  

 

10. Ehrungen 

Ilona Breuninger wurde für ihre 13-jährige Arbeit in der TA in verschiedensten Funktionen (Abteilungs-

leiterin, stellv. Abteilungsleiterin und Schriftführerin) geehrt. Durch ihren Einsatz hat Sie den Verein 

maßgeblich und erfolgreich mitgeprägt und gestaltet. Für ihre Arbeit verlieh ihr der WTB den Ver-

bands-Ehrenbrief. 

Gerhard Märkle, Gründungsmitglied, wurde ebenfalls für seine über 33-jähre Arbeit in der TA geehrt. 

Er hat über all die Jahre hinweg das Amt des Finanz- und Mitgliederverwalters geführt und durch sei-

ne Arbeit diese Abteilung aufgebaut und erfolgreich durch Krisen geführt. Für seine Arbeit verlieh ihm 

der WTB die silberne Ehrennadel.  

 

Sitzungsende: 20:45 Uhr 

 

Protokoll 

Das Protokoll der Abteilungsversammlung wird auf der Homepage und im Tennis-Journal veröffent-

licht.  

 

 


